

12.- SETAS E INTERNET

Francisco Javier **MUELA GARCÍA**

E-23007. Jaén (España)

Lactarius 7: 101 - 105 (1998). **ISSN:** 1132-2365.

INTRODUCCIÓN

El espectacular desarrollo tecnológico experimentado durante la última década ha determinado que la informática y los ordenadores personales ocupen un lugar cada vez más destacado en nuestras vidas. A pesar de que, para algunas personas, aún representa un campo complejo y de difícil dominio, las posibilidades que ofrece nos proporcionan una inestimable herramienta de trabajo, de estudio o de consulta.

Una de las aplicaciones más interesantes y que, proporcionalmente, más se ha desarrollado dentro de este ámbito, ha sido Internet, la cual se ha convertido sin ningún género de dudas en el lugar de encuentro de millones de personas de todo el mundo. A

poco que uno "*navegue*" por la red, puede encontrar absolutamente de todo, pues no hay prácticamente ningún tema que no esté presente en la misma. Como es lógico, la Micología también tiene un hueco dentro de la red, siendo numerosas las direcciones relacionadas con este tema.

La finalidad de este artículo es, pues, dar a conocer algunas direcciones de interés relacionadas con el mundo de las setas: asociaciones e iniciativas micológicas, recetas, grupos de trabajo, etc., al mismo tiempo que animar a los más avezados informáticos de la asociación a crear nuestra propia página web, de cara a estar presentes en cualquier rincón del mundo.

ALGUNAS IDEAS SOBRE INTERNET

Antes de comentar varias de estas direcciones, vamos a explicar algunas características y algunos términos relacionados con Internet. En primer lugar, para conectarnos a Internet es necesario un ordenador personal y un modem. Los equipos más potentes permiten una velocidad de recepción de datos e imágenes mucho más rápida, por lo que son más recomendables de cara a la factura de teléfono.

El siguiente paso es la conexión a un servidor, esto es, una empresa que nos permita acceder a la información de la red previo pago de una cuota anual. Además, permite disponer de una dirección personal de correo electrónico o E-mail para comunicarnos con otras personas, colectivos, empresas o instituciones de manera rápida y eficaz.

Una vez conectados a un servidor, podemos acceder a Internet. Si sabemos las direcciones que nos interesan, sólo tenemos que teclearlas en el apartado oportuno. Si no es así, podemos

utilizar los llamados buscadores. Existen varios tipos, pero todos funcionan igual. Se teclea la palabra que interese (por ejemplo, setas) y el buscador muestra todas las direcciones relacionadas con esta palabra. De esta forma se puede acceder a una gran cantidad de información sobre el tema en cuestión.

DIRECCIONES DE INTERÉS

<http://www.eprinsa.es/medioambiente>.

Página web de la Delegación de Medio Ambiente y Protección Civil de la Diputación de Córdoba. En ella podemos encontrar dos trabajos, uno denominado "*Catálogo de Setas*" y otro "*Orquídeas Silvestres*".

Cuando pulsamos en la zona correspondiente al Catálogo de Setas, accedemos a un trabajo más extenso denominado "*Catálogo, usos, aprovechamiento, y status de conservación de las setas de las Sierras Subbéticas*". En realidad, se trata de un extracto del libro "*Recursos naturales de Córdoba. Catálogo de especies de setas*". (J. GÓMEZ, B. MORENO y A. ORTEGA. 1996.

Diputación de Córdoba. Servicio de Medio Ambiente). En él, se citan 409 taxones encontrados a lo largo de 8 años en las Sierras Subbéticas Cordobesas y su entorno. Entre ellos destaca una especie que en el mundo, hasta la fecha, sólo ha sido citada en Priego de Córdoba y 29 nuevas citas para la micoflora andaluza. Se estudian brevemente los principales parámetros bióticos y abióticos de la zona. Se realiza una aproximación al status de conservación de los hongos presentes en esta comarca y se comentan los principales usos y aprovechamientos tradicionales de las especies tratadas. Así mismo se citan algunos avances médicos en cuanto a su uso en el tratamiento de diferentes enfermedades.

Todos estos aspectos son tratados en diferentes apartados: presentación, resumen, introducción, biología y ecología, normas de oro del buscador, material y métodos, área de estudio, catálogo de especies, agradecimientos y bibliografía.

Destacar la calidad de las fotografías, aunque no todas las especies disponen de ella.

<http://www.teleline.es/personal/fegami>

. Página web de la Federación Gallega de Micología. En esta página encontramos los siguientes apartados:

- Asociaciones federadas: hay 24 asociaciones oncológicas pertenecientes a la Federación Gallega de Micología, 22 de las cuales son gallegas, una asturiana y otra portuguesa. En este apartado se ofrecen las direcciones postales de cada una de ellas.
- Micología en Galicia. Algunos datos sobre el origen de la Federación y también consejos para la recolección y consumo de setas.
- Cara y Cruz. Curiosidades del mundo de las setas.
- Noticias y Actualidad Micológica. Noticias referentes al mundo de la micología, especialmente relacionadas con la Federación. Por ejemplo, la exposición mico-lógica que tendrá lugar en Monforte de Lemos (Lugo) en noviembre.
- Direcciones de interés. Direcciones relacionadas con el

mundo de la micología, a las cuales se puede acceder de manera directa. Así pues, además de la federación, dos asociaciones micológicas gallegas tienen su propia página en Internet, las asociaciones Cogumelo y Viriato. Otras direcciones que aparecen en este apartado son: la Web del Bolets (en catalán), Asociación Micológica de las Sierras Subbéticas y Gorosti (Sociedad de Ciencias Naturales Gorosti, en Navarra).

<http://osuno.fciencias.unam.mx/pogrbio/biohon.html>.

Página web del programa de la asignatura "Biología de Hongos" de la carrera de Biología de la Universidad Nacional de México. El interés de esta página reside en la amplia bibliografía propuesta para el estudio de los diferentes temas del programa, la cual aparece además estructurada según las distintas divisiones del Reino Fungi. El principal inconveniente es que esta bibliografía no está muy actualizada, pero puede ser interesante de cara a introducirnos en algunos aspectos del mundo de los hongos.

<http://www.directoalpaladar.com/>

Página web de la Guía Miguelín de Gastronomía. En ella podemos encontrar una gran cantidad de cuestiones relacionadas con la buena mesa, destacando el apartado correspondiente a las setas, donde podemos encontrar los siguientes temas:

- Reglas para recoger setas comestibles y evitar intoxicaciones. Extracto del Artículo "*Oro Verde*" (pag. 42 del número 3 Febrero 1998 de la revista Setas y Plantas).
- Cómo.. Consejos para la recolección, digestibilidad, preparación y conservación de las setas.
- Dos párrafos del capítulo "*Setas por Carretas*" del libro Cuarto y Mitad, de Paco Cátala (Editorial La Val de Onsera).
- La Trufa. Artículo de Fernando Villanueva publicado en el grupo de trabajo ó newsgroup es.charla, gastronomía (ver apartado siguiente).
- Recetas. Algunas recetas de setas para los más avezados micófilos de la asociación.
- Revoltillo: enlaces, restaurantes, vocabulario, bibliografía,

etc.

GRUPOS DE NOTICIAS

Los grupos de noticias o grupos de trabajo (en inglés, Newsgroup) son lugares de encuentro y debate sobre determinados temas. Se accede a ellos a través del correo electrónico. Existen varios de estos grupos de trabajo directamente relacionados con las setas. En ellos, la gente expone sus dudas o sus inquietudes sobre aquellos aspectos que más les interesan. Quién disponga de información sobre las cuestiones que se van planteando puede ponerse en contacto con las personas interesadas. Por ejemplo: estamos interesados en conocer la composición química de la toxina de *Amanita phalloides*. Planteamos nuestra cuestión al

grupo de noticias y si alguien sabe la respuesta es seguro que llegará a tu ordenador en un plazo más o menos corto de tiempo. La suscripción a estos grupos es gratuita. El único inconveniente es que, al ser grupos internacionales, el idioma más utilizado es el inglés. No obstante, otros idiomas tienen también cabida, aunque la difusión de las cuestiones es menor.

Actualmente existen dos grupos de noticias. Son:

- *Alt. drugs. mushrooms*
- *Alt. nature. mushrooms*

Existen también otros grupos relacionados con el aspecto gastronómico, como "*es.charla, gastronomía*", en el cual aparecen comentarios como el referido de la trufa, cuando hablamos de la Guía Miguelín.